

Chiapas. Población Afromexicana 2020

De acuerdo a la información presentada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

En Chiapas, del total de la población afromexicana, 28,350 son hombres (50.15%) y 28,182 son mujeres (49.85%).

El grupo quinquenal con la mayor participación porcentual en el Estado fue el de 20 a 24 años con poco menos del 10% de la población afromexicana, lo que representaba a 5,396 personas.

En el año 2020, a nivel nacional, existían 2 576 213 personas que se consideraban afromexicanas o afrodescendientes, esta cifra representaba 2.04% del total nacional. El estado de Guerrero fue la entidad con la mayor participación porcentual con 11.80% del total nacional, cifra que representó a 303,923 personas.

Chiapas participó con 2.19% de esta población, es decir 56,532 personas residentes del Estado se consideran afromexicanas; cabe mencionar que, a nivel estatal, estas personas representan 1.02% del total de la población residente en la entidad.

De cada 100 personas que se consideraban afromexicanas en Chiapas al 2020, 69 tenían entre 15 y 64 años; 7 personas tenían menos de 15 años y 24 eran adultos mayores.

La razón de dependencia al interior de esta población fue de 44 personas dependientes por cada 100 personas en edad económicamente activa.

En el año 2020, a nivel nacional, Chiapas fue el estado con el mayor porcentaje de población afromexicana que no se encontraba afiliada a servicios de salud con un valor de 34.18%; dicho valor lo ubicó 9.02 puntos porcentuales por arriba del valor nacional (25.16%).



[Consultar Información](#)

Chiapas. Trabajadores asegurados al IMSS. Abril 2025

De acuerdo a los datos presentados por el IMSS al mes de abril de 2025, en Chiapas, se registraron 261,013 de los cuales 162,371 (62.21%), son hombres y 98,642 (37.79%), son mujeres; cifra que representa 1.16% del total nacional.

De los 261,013 trabajadores asegurados al IMSS en Chiapas, 230,053 son trabajadores permanentes (ya sean del ámbito urbano o del campo), cifra que representa 88.14% de los trabajadores afiliados a esta institución, lo anterior ubicó al Estado en el décimo lugar en el contexto nacional en este rubro, ubicándose por arriba de entidades como la Ciudad de México, Morelos y Jalisco; así como del valor nacional promedio (87.04%).

En comparación con el mes anterior, se registró una disminución de 0.37% que representó 970 empleos menos y en relación al mismo mes del año 2024 el aumento fue 1.09% lo que significó 2,808 asegurados más ante ese instituto.

A nivel municipal, comparando el mes de abril de 2025 con el mismo mes del año anterior, los municipios que registraron los mayores incrementos en el número de trabajadores asegurados fueron Arriaga (2,592), Soclotenango (1,105), Tapachula (1,104), Tonala (1,102), seguido de Chicoasén (282).

Los municipios que presentaron las mayores reducciones de trabajadores en el periodo citado fueron Venustiano Carranza (-1,005), Palenque (-743), Reforma (-634), Huixtla (-595) y Comitán de Domínguez (-503).

En la entidad, al mes de abril de 2025, en Chiapas, el sector primario concentró 17,384 de los trabajadores asegurados (6.66%); en el sector secundario se encontraban 55,712 trabajadores (21.34%) y en el sector terciario se concentró el mayor número de asegurados con 187,917 que representaban 72.0% del total.



[Consultar Información](#)